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ТЕЛЕГРАММА J
СВЕРДЛОВСК. СИДОРЕНКО, БОЛЬШАКОВУ, СЫСОЛЯТИНУ

Указом Президиума Верховного Совета СССР от 15 июня 1971 года большая груп
па рабочих, служащих, инженеров, техников, командно-руководящего и лет
но-подъемного состава предприятий и организаций гражданской авиаций за ус
пешное выполнение заданий восьмого пятилетнего плана по перевозке пассажи
ров воздушным транспортом, применение авиации в народном хозяйстве страны и 
освоение новой авиационной техники награждена орденами и медалями СССР.

Коллегия министерства. Политическое управление гражданской авиации и ЦК 
профсоюза авиаработников сердечно поздравляют работников гражданской 
авиации, отмеченных высокими правительственными наградами, и желают им крепкого 
здоровья, личного счастья, новых трудовых успехов на благо нашей социалистической 
Родины.

Выражаем уверенность в том, что высокая оценка, данная Коммунистической 
партией и Советским правительством трудовым достижениям авиаработников в 
восьмой пятилетке, вызовет новый творческий подъем в коллективах авиапредприя
тий по успешному претворению в жизнь решений XXIV съезда КПСС, выполнению 
заданий девятого пятилетнего плана. БУГАЕВ. БЕЗБОРОДОВ. ЗУЕВ.
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ИХ НАГРАДИЛА РОДИНА
Радостная весть пришла из столицы—Родина 

наградила лучших из лучших авиаторов страны. 
Отмечен ударный труд в минувшей пятилетке 
и очень многих уральцев. Орденом Ленина на
граждены командиры корабля ИЛ-18 И. С. Мед
ведев, М. Г. Сайткулов (Свердловск), коман
дир самолета АН-2 И. Ф. Смирнов (Курган), ко
мандир корабля В. С. Шалахвост (Челябинск). 
Ордена Октябрьской Революции удостоены В. И. 
Беляй (Челябинск), командир Свердловского 
авиапредприятия П. П. Збыковский, командир 
летного коллектива Уктусского предприятия 
Е. 3. Стешин и другие, а ордена Красного Знаме
ни — командир летного коллектива Свердловско
го подразделения А. И. Балтин, начальник дис
петчерского пункта аэропорта Кольцово В. М. 
Мартюшев, командир летного коллектива в Коль
цово Л. А. Панченко, авиатехник из Челябинска 
С. М. Пашнин, А. И. Чернявский из Кургана и 
многие другие. РАССКАЗЫ О ТРУДОВЫХ ДЕ
ЛАХ УРАЛЬЦЕВ, НАГРАЖДЕННЫХ ВЫСО
КИМИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ НАГРАДА
МИ, ЧИТАЙТЕ в следующих номерах 
НАШЕЙ ГАЗЕТЫ.ПЯТИЛЕТКАКУРГАНЦЕВ

Мы, авиаработники 
Курганского авиапрёд- 
приятия, берем на 
себя повышенные со
циалистические обязатель
ства по выполнению го
сударственного плана 1971 
года:

1. Налетать сверх пла
на 3,6 млн. пассажирских 
т/км.

2. Получить сверх пла
на 100 *гыс. рублей вы
ручки.

3. Повысить производи
тельность труда против 
плана на 3 проц.

4. Перевезти сверх пла
на 180 тонн груза.

5. Увеличить налет 
приведенных часов авиа
ции спецприменения на 
300 часов.

Повышенные социали
стические обязательства 
приняты на собрании 
авиаработников пред
приятия.

КРАСИВО, НАГЛЯДНО, УБЕДИТЕЛЬНО
Решения XXIV съезда 

КПСС вызвали на пред
приятиях и в службах 
нашего управления но
вый подъем творческих 
сил. Авиаторы Урала 
взяли повышенные социа
листические обязательст
ва, изыскивают новые 
резервы роста производи
тельности труда и эконо
мии материальных ресур
сов.

Сейчас особенно возра
стает значение наглядной 
агитации.

В связи с этим коман
дование, политотдел и 
терком профсоюза авиа
работников УрУ ГА объ
являют смотр-конкурс на
глядной агитации на пред
приятиях управления под 
девизом «За повышение 
эффективности общест
венного производства».

Все формы наглядной 
агитации должны быть 
выполнены на высоком 
идейно - художественном 
уровне. Оформление дол

жно учитывать требования 
производственной эстети
ки: цветовое решение, 
рациональное размещение 
оборудования, производ
ственной мебели, техниче
ских средств.

Смотр-конкурс прово
дится с 25 июня 1971 го
да по 1 мая 1972 года.

Коллективы авиапред
приятий, занявшие в 
смотре-конкурсе 1, 2, 3 
места, награждаются де
нежными премиями и по
четными- грамотами.

В ПОЛНОМ разга
ре страда у 

крылатых химиков. 
Хорошо поработали 
помощники хлеборобов 
Магнитогорского пред
приятия. На террито
рии этого подразделе
ния неплохо потруди
лись и авиаторы Ижев
ска и Перми.

Успешно завершены 
работы по «пропол
ке» посевов в Ураль
ской области, куда вы
летали 10 машин 
свердловских и курган-

САМОЛЕТ 
НАД

ПОЛЯМИ
ских экипажей. За ми
нимально короткий 
срок — 20 дней —об
работано 115 тысяч 
гектаров. Авиаторы 
налетали более тысячи 
часов.

НА ПЛЕНУМЕ ТЕРКОМА
Состоялся внеоче

редной пленум терко
ма авиаработников, в 
работе которого приня
ли участие секретарь 
ЦК профсоюза авиара
ботников Д. И. Тюрин и 
секретарь Свердлов
ского облсофпрофа 
И. А. Голованов.

Разработан и утверж
ден план конкретных 
мероприятий по претво

рению в жизнь решений 
XXIV съезда партии.

Пленум освободил 
тов. Кизикова В. С. от 
занимаемой должности 
в связи с его уходом на 
пенсию.

Председателем тер
риториального комите
та профсоюзов авиара
ботников избран тов. 
Сысолятин Г..К.

Претворяя в жизнь решения съезда, коллектив Свердловского предпри
ятия борется за досрочное выполнение производственного плана первого 
года девятой пятилетки.

Радчют успехи пилотов летного подразделения, которым руководит 
Л А. Панченко, награжденный орденом Трудового Красного Знамени.

На снимке: перед тренировочным полетом.

БУДЕТ 
ВЫСОКИЙ
УРОЖАЙ

В колхозах и совхозах Кировской 
области широким фронтом разверну
лась борьба за высокий урожай пер
вого года новой пятилетки. Большую 
помощь труженикам полей оказывают 
в эти дни авиаторы Кировского пред
приятия.

В совхозе «Шурминский» Удмурт
ского района экипаж командира 
АН-2 А. Осипова (второй нилот 
В. Сатонин, техник А. Забродин) об
работал четыре тысячи гектаров, а 
всего на подкормке озимых и аэросе
ве в хозяйствах области этот экипаж 
обработал около 15 тысяч га сельско
хозяйственных площадей. По итогам 
июня экипажу присуждено первое 
место.

Хорошо поработали экипаж коман
дира Г. Филимонова (второй пилот 
Г. Клочков, техник Н. Волосков), об
работавший свыше 10 тысяч гекта
ров, и резервный экипаж командира 
В. Белоножкина.

Авиаторы Кировского предприятия 
перевыполнили 25 июня производ
ственный план полугодия, обработав 
253 тысячи гектаров вместо 245.

Комиссия предприятия, проверяв
шая экипажи на точках, отметила хо
рошее качество авиахимработ.

Трудно в этом году на точках авиа
техникам. Они работают без мотори
стов. Но жалоб и претензий у них 
нет.

— Нам помогает взаимовыруч
ка, — говорят они.

Следует отметить, что все коман
диры самолетов на авиахимработах — 
коммунисты, вторые пилоты — ком
сомольцы.

Девять экипажей подразделения, 
работающих в области, заканчивают 
подкормку яровых и переходят на
прополку посевов.

М. ОКУЛОВ,
заместитель командира 
по политической части.
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НЕТ ЧЕЛОВЕКА, 

который не по
нимал бы, ка

кое значение имеет со
циалистическое сорев
нование в производст
венной жизни любого 
предприятия, завода, 
стройки.

Каждый скажет, что 
это «... решающий фак
тор в борьбе за выпол
нение плана, повыше
ние эффективности 
производства, бережли
вость, экономию». ■— 
Так говорят и руково
дители Пермского 
предприятия. И тут же 
добавляют, что непре
менным условием дей
ственности соревно-

КАФЕДРА 
АКТИВНОСТИ

вания является регу
лярная проверка вы
полнения взятых обя
зательств и гласность.

Эту точку зрения 
полностью разделяют с 
пермяками и руководи
тели Уктуса, кото
рые «бросили вызов» 
коллективу аэропорта 
Перми еще год назад.

Редакция сообщила 
в свое время авиато
рам о почине сверд
ловчан и пермяков, 
опубликовав на стра
ницах газеты обяза
тельства друзей-сопер
ников.

С того времени мно
го воды утекло; пермя
ки и свердловчане, 
встав на трудовую вах
ту в честь XXIV съез
да партии, успешно 
выполнили свои обяза
тельства. Не менее ус
пешно они трудились и 
на предмайской вахте.

И тут у редакции 
возник совершенно ре
зонный вопрос: кто ус
пешней выполнил свои 
обязательства? Кто в 
соревновании идет впе
реди? Свердловчане 
или пермяки?

И на поверхность 
всплыла древняя, как 
мир, притча об Иване, 
который всегда кивает 
на Петра.

— Итоги соревнова
ния мы не подводим, 
потому что свердловча
не не высылают нам 
данных, — говорят 
Пермяки.

Уктусские руководи
тели кивают в сторону 
пермяков: мол, они ви
новаты.

Конечно, редакция 
могла бы взять на себя 
роль «секунданта» и, 
сравнив производствен
ные показатели так ни 
разу и «не скрестив
ших шпаги» велико
душных друзей-сопер
ников, назвать имя иду
щего впереди.

Но в условиях со
ревнования «секун
дант» благоразумно не
назван. А поскольку 
итоги подводить все- 
таки надо, редакция 
присудила бы первое 
место А. И. Вейсу, 
председателю местного 
комитета Уктусского 
предприятия, чистосер
дечно ответившего «не 
знаю» на вопрос, выне
сенный в заголовок 
этой заметки.

Р. ЛЬВОВ.

«Берегите, храните, как 
зеницу ока, землю, хлеб, 
фабрики, орудия, продук
ты, транспорт — все это 
отныне будет всецело ва
шим, общенародным, до
стоянием», — так писал 
В. И. Ленин вскоре после 
установления Советской 
власти.

Это ленинское указа
ние коммунисты держат в 
центре внимания, рассмат
ривают его не как времен
ный призыв, а как посто
янное требование ко всем 
труженикам нашего обще
ства.

В ответ на письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о дальнейшем 
усилении режима эконо
мии и улучшении исполь
зования резервов произ
водства коммунисты 
Пермского предприятия 
разработали и последова
тельно претворяют в 
жизнь мероприятия, на
правленные на рациональ
ное использование ' произ
водственных мощностей, 
внедрение достижений со
временной науки и техни
ки, совершенствование 
организации труда за счет 
бережного отношения к 
материальным, трудовым 
и финансовым ресурсам 
предприятия.

Идейное воспитание, 
формирование научного 
мировоззрения немысли
мо без изучения комму
нистами марксистско-ле
нинской теории.

Чем лучше коммунист 
подготовлен теоретиче
ски, закален идейно, тем 
более правильно и успеш
но решает он встающие 
перед ним задачи, тем 
выше его авторитет сре
ди товарищей, тем боль
ше у него ответствен
ности перед партийной 
организацией. Одной из 
главных форм идейного 
воспитания коммунистов 
является обучение в се
ти партийного просвеще
ния.

Анализ показывает, 
что большинство цехо
вых парторганизаций 
Магнитогорского авиа
предприятия серьезно от
неслись к организации и 
руководству политиче
ской учебой коммуни
стов.

В предприятии работа
ет две начальных полити
ческих школы, две шко
лы основ марксизма-ле
нинизма, один теоретиче
ский семинар и восемь 
ленинских народных 
школ.

Содержательно, актив
но проходят занятия в 
летном подразделении, 
службе движения, АТБ. 
Основной фигурой пар-

«КАК
Разработаны условия 

смотра по улучшению ис
пользования резервов про
изводства и усилению ре
жима экономии и опреде
лены меры поощрения по
бедителей.

И самое ’ главное — 
коммунисты JI комсомоль
цы наладили регулярный 
контроль за внедрением 
принятых предложений; по
сты в службах и штаб 
«Комсомольского прожек
тора» главной” своей зада
чей считают проверку вы
полнения мероприятий, со
ставленных командованием, 
по экономии и бережливо
сти.

Не только считают, но 
и подтверждают делами.

В перспективном плане 
работы штаба на текущий 
год треть рейдов косвен
ным или непосредствен
ным образом посвящена 
выявлению резервов про
изводства, экономии и бе
режливости, рациональ
ному использованию ра
бочего времени.

Так, в рейде, который 
состоялся в апреле, ком
сомольцы АТБ вместе с 
представителями цехового 
комитета цеха № 3 про-

УНИВЕРСИТЕТ 
ЛЕНИНИЗМА

Пилоты изучают 
философию

тииного просвещения яв
ляется пропагандист. В 
текущем учебном году 
партийное бюро уделяло 
большое внимание повы
шению идейной подготов-

нятие, проведенное ими, 
увлекает слушателей, 
обогащает _ их новы
ми знаниями, учит пра
вильно анализировать яв
ления, события и факты.

сегодня умолчать о том, 
что отдельные партийные 
группы недостаточно ис
пользуют возможности 
марксистско - ленинского 
образования в коммуни-

«Партия считает очень важным, чтобы коммунисты настойчиво овладе
вали теорией марксизма-ленинизма, знанием законов общественного разви
тия, умели уверенно ориентироваться в новых явлениях жизни, давать им 
правильную оценку и делать верные практические выводы».

(Из отчетного доклада ЦК КПСС XXIV съезду КПСС).

ки и методического ма
стерства пропагандистов. 
Наши пропагандисты еже
месячно посещали семи
нары, которые проводи; 
лись в райкоме и горкоме 
партии. Они часто встре
чались с руководителями 
партийных и хозяйствен
ных организаций города, 
слушали лекции о меж
дународном и экономиче
ском положении нашей 
страны. Все это способст
вовало росту мастерства 
пропагандистов. Мы по 
праву гордимся такими 
пропагандистами, как 
А. К. Потапов, А. И. 
Зубченко. Каждое за-

Интересно и содержа
тельно проводит занятия 
руководитель школы ос
нов марксизма-лениниз
ма шестого года обуче
ния Н. К. Потапов. Очень 
доходчиво преподносит 
он сложный материал слу
шателям, вызывая их ак
тивность, интерес к изу
чаемому материалу, само
стоятельной работе над 
книгой. Слушатели на 
собеседованиях у Нико
лая Кузьмича показывают 
хорошие знания.

Четкостью, ясностью 
изложения отличаются 
лекции пропагандиста 
А. И. Зубченко.

Вместе с тем нельзя

стическом воспитании 
трудящихся. На низком 
идейно - теоретическом 
уровне проходят занятия 
в службах автохозяйст
ва, РиС и ГСМ. Пропа
гандисты не требуют от 
слушателей самостоя
тельной работы с книгой, 
ведения конспектов. Не
регулярно проводились 
занятия в ATX, ГСМ, 
электрослужбе.

Одной из главных за
бот партийных групп 
должно быть повышение 
ответственности комму
нистов за свою идейную 
подготовку. Между тем 
некоторые 'партийные 
группы спокойно взира-

ют на то, как отдельные 
товарищи под разными 
предлогами уклоняются 
от учебы.

Учебный год в сети пар
тийного просвещения за
кончился. Настала горя
чая пора по комплектова
нию сети на новый учеб
ный год, пора подбора и 
подготовки пропагандист
ских кадров.

Новый учебный год бу
дет проходить в обстанов
ке выполнения решений 
XXIV съезда КПСС. 
Надо, чтобы система пар
тийной учебы еще актив
нее вооружала коммуни
стов, весь личный состав 
умением подходить к 
анализу явлений общест
венной жизни с классо
вых позиций, укрейляла 
коммунистическую убеж
денность, идейную стой
кость в борьбе с буржу
азной идеологией, спо
собствовала повышению 
боеспособности партий
ных организаций нашего 
авиапредприятия.

М. КИМ, 
зам. командира 

по политчасти 
Магнитогорского

ЗЕНИЦУ ОКА...»
веряли исправность проти
вопожарных средств на 
стоянках, доках-тепляках 
№ 1 и № 2 и вертолет
ном участке.

Сообщив командованию 
о грубых ошибках, допу
щенных работниками аэ
родромной службы, чле
ны рейдовой комиссии 
предложили ряд мер, на
правленных на устране
ние недостатков, и реко
мендовали привести в 
нормальное санитарное 
состояние рабочие места.

Из рекомендаций вид
но: члены рейдовой ко
миссии справедливо по
лагают, что, добиваясь 
создания техникам надле
жащих условий труда с 
соблюдением всех норм 
техники безопасности, 
они тем самым способст
вуют более эффективно
му использованию произ
водственных ресурсов, 
повышению производи
тельности труда.

С первого июня согласно 
плану комитета комсомола, 
в предпрйятии проводится 
расширенный рейд «КП» 
по выявлению резервов 
производства, который про
длится до 31 июля. Осу
ществляют его оператив
ные группы.

В ходе рейда они об
ращают особое внимание 
на рациональное исполь
зование оборудования, 
материальных ценностей, 
горюче-смазочных мате
риалов, соблюдение пра
вил хранения, предотвра
щающих порчу материа
лов и оборудования, на
ходящихся на централь
ных и расходных скла
дах, на целесообразную 
расстановку людей по 
рабочим местам в служ
бах, а также на рацио
нальное использование 
рабочего времени, культу
ру обслуживания пасса
жиров и соблюдение тре
бований безопасности по
летов.

Коммунисты, руководи
тели предприятия рейдам 
комсомольцев придают 
большое значение, опе
ративно реагируя на об
наруженные недочеты. 
Стремясь развить у мо
лодежи правильный, го
сударственный взгляд на 
производственные вопро
сы, старшие товарищи ор
ганизовали учебу «про
жектористов».

Заместитель командира 
предприятия по полити
ческой части И. С. Во
робьев в апреле провел
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ЗЯВЕТЫ 
воншн

занятие по задачам шта
ба и постов «КП» в пе
риод подготовки к весен
не-летней навигации. Об 
организационной структу
ре и роли «КП» в улучше
нии хозяйственной дея
тельности предприятия 
рассказал Б. Фетисов, 
секретарь комитета ком
сомола.

«КП» в борьбе с бесхо
зяйственностью и расто
чительством». «Деятель
ность «КП» в периодхим- 
работ», — таковы темы 
занятий, проведенных 
парткомом и заместите
лем командира по полити
ческой части Н. Петро
вым.

(«Прожектористы» учат
ся беречь каждую минуту 
рабочего времени, каждый 
грамм топлива, каждую де
таль машины, каждую тру
довую копейку, чтобы сво
ей практической деятель
ностью научить этому дру
гих.

Р. КУДРЯШОВ.
«ИТАЛЬЯНЕЦ»

В СВЕРДЛОВСКЕ
Крупнейший в мире 

«Летающий кран» — 
вертолет МИ-10 был на 
днях гостем свердлов
ского аэропорта Коль
цово. Гигантская стреко
за приземлилась здесь, 
чтобы произвести не
большой ремонт стойки 
шасси.

Командир вертолета 
Виктор Смольнов рас
сказал, что МИ-10 бу
дет обслуживать газови
ков и нефтяников в Тю
менской области.

— Наша машина, — 
продолжает командир,— 
была на выставке в Ита
лии. Сейчас «итальянец» 
держит путь на север.

На снимке: МИ-10 на 
заправке в аэропорту 
Кольцово.

Текст и фото
В. Ветлугина.
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ЗНАНИЯ экономики- 
КАЖДОМУ

Большое значение придается сейчас экономи
ческому воспитанию трудящихся, ибо знание эко
номики расширяет кругозор, повышает трудо
вую и общественную активность.

Для подтверждения этого можно сослаться на 
исследования социологов, свидетельствующие, что 
работники, изучающие основы экономики, мень
ше допускают брака, чаще сдают продукцию с 
первого предъявления, больше занимаются ра
ционализаторской и общественной работой, учат
ся в школах,, техникумах, вузах.

■ Но если судить по итогам учебного года в се
ти партийно-политического образования в Перм
ском предприятии,, экономической учебе авиато
ров здесь уделялось нынче недостаточно внима
ния.

Так, например, лекторий по экономическим 
знаниям посещало 75 человек. Техники пермско
го аэропорта слушали «Основы экономической 
политики КПСС» и «Конкретную экономику 
гражданской авиации».

В начале учебного гада политотдел УрУ ГА, 
стремясь добиться повышения действенности 
экономического воспитания авиаторов, рекомен
довал в системе массовых форм пропаганды соз
давать школы и народные университеты по изу
чению основ экономических знаний, а в школах 
коммунистического труда дополнить учебные 
программы темами по основам экнономических 
знаний.

Руководители Пермского предприятия отнес
лись к вопросам экономического всеобуча недо
статочно серьезно, не организовав экономических 
кружков и школ.

Неважно обстоит дело и с производственной 
учебой авиаторов. Достаточно сказать, что в этом 
году не функционировали курсы повышения ква
лификации, школы передового опыта и коммуни
стического труда.

Эти формы учебы подняли бы на должный уро
вень всю экономическую работу в предприятии, 
потому что повышение профессионального ма
стерства в наше время немыслимо без тесной 
увязки конкретной экономической и идеологиче
ской подготовки работников.

И. ИВАНОВ.

Известно, что вопросы 
бывают разные: ритори
ческие, дидактические, 
практические и т. д. (см. 
«Толковый словарь рус
ского языка» под ред. 
проф. Д. Н. Ушакова). 
Классическим примером 
риторических вопросов 
может быть вопрос, вы
несенный в заголовок. Чи
татель знает, что ответа 
на такой вопрос можно 
доискиваться годами.

Но бывает, что такой 
вот каверзный вопрос из 
области чистой фантазии 
перемещается в пределы 
повседневной человече
ской практики. И тогда 
понапрасну бьются над 
его разрешением отдель
ные личности и целые 
коллективы. С годами вы
ясняется,, однако, что за
дача, как выражаются 
математики, не имеет 
решения...

Три года назад перед 
руководящим составом 
Кольцовского авиапред- 
приятия повис в возду
хе вопросительный знак. 
Он манил и дразнил, он 
требовал ответа: нужен в 
Кольцово дворец культу
ры или нет? Сначала от
махнулись от него, как 
от назойливой мухи: в 
фонд социально - куль
турных мероприятий и 
жилищного строительства 
едва - едва набегает сто 
тысяч в год, а дворец... 
он ведь не одну тысячу 
рублей стоит. И, са
мокритично оценив 
собственные возможно
сти, начальство нереши
тельно отказалось. Но 
соблазн был слишком уж 
велик, да и как можно 

отрицательно решать важ
ные вопросы?

— А, начнем строить,— 
махнуло оно рукой, — а 
там, глядишь, дядя (т. е. 
министерство) поможет.

Дело двинулось быст
ро. Было сделано все, что 
всегда делается в таких 
случаях: проведены за
седания, сделаны необхо
димые распоряжения, 
подписаны официальные 

ПОЧЕМ
ЛИХА?

бумаги... В Стройбанке 
появился первый взнос в 
сумме сорока тысяч руб
лей, а в кабинете предсе
дателя профкома — па
радные фотографии: пусть 
входящий по текущим де
лам видит перспективу, а 
также знает, куда уходят 
деньги, предназначенные 
для строительства жилья.

Реализацию дорогого 
замысла поручили СМУ-8, 
организации, которая с 
легкостью взяла обя
зательства, раза в два 
превышающие собствен
ные возможности. Чудо- 
дворец на 600 посадочных 
мест, с просторным фойе, 
мозаичным орнаментом, 
канализацией и водоснаб
жением строили с приме
нением последних дости
жений строительной тёх-

ники. Под фундамент бы
стро вырыли котлован, 
который быстро напол
нился водой (место боло
тистое), привезли лес, 
кирпич, песок, железобе
тонные блоки, сгрузили 
все, собрали кран ого
родили площадку, сложи
ли фундамент, получили 
премиальные, забрали 
технику и уехали на дру
гой объект: , сто тысяч 
освоено, банк финансиро-

ФУНТ

вать строительство отка
зался.

В то самое время, ко
гда в кабинете председа
теля профкома появились 
красивые перспективные 
фотографии, поток вхо
дящих по текущим делам 
посетителей значительно 
увеличился. Дело в том, 
что в домах на улицах 
Ракетной и Бахчиванджи 
не стало воды. Предприя
тие росло, расширялось, 
водный рацион все время 
уменьшался, т. к. арт- 
скважина, построенная 
десятилетие назад, не 
могла снабдить водой 
всех желающих в доста
точном количестве, на
дежно и регулярно.- И от
дельные граждане, а так
же ходоки коллективов 
хотели получить ясный и 
точный ответ на свой во
прос, а заодно довести до 

сведения начальства по
лученный годами мы
тарств ответ на риториче
ский вопрос: «Почем 
фунт лиха?».

— Решим, время на
станет, — уверяли руко
водители предприятия и в 
частных разговорах, и на 
собраниях. — Но ведь 
надо и скважины новые 
бурить, и трубы новые, 
и деньги нужны, а где их 
взять, деньги то есть?... 
Ну, а пока — ставьте 
вопрос.

И о воде были постав
лены вопросы, которые 
ежегодно записывались в 
коллективные договоры 
1969, 1970, 1971 годов. 
На этих же собраниях уп
рямый житель вносил 
практические предложе
ния, как-то: рационально 
использовать питьевую 
воду, а для технических 
нужд использовать воду 
из реки.
. Администрация, как 
сторона противополож
ная, но единая, выступа
ла единым фронтом про
тив обезвоженного жите
ля. Hq имея средств на 
продолжение строитель
ства дворца культуры и 
«урезав» фонд жилищно
го строительства на 100 
тысяч рублей, она вы
нуждена была признать, 
что малопонятная фраза 
«денег нет» приобрела 
истинное значение. «Дя
дя» не помог. Обстоятель
ство это' разом снято, как 
общий вопрос, связанный 
со строительством двор
ца культуры, так и ча
стный, связанный со 
строительством артезиан
ских скважин.

А. НОВИКОВ.

Около 13 лет летный коллектив Коль
цово эксплуатирует самолеты И Л-18. За 
это время накоплен громадный опыт ра
боты на этой прекрасной машине. Пожа
луй, нет таких явлений в работе мате
риальной части, которые были бы непо
нятны летному или инженерно-техниче
скому составу. Да и к чести конструк
торского коллектива ИЛ-18, надо ска
зать, что отказы, которые угрожали бы 
безопасности полетов, были единичны.

В надежности машины сыграли роль 
не только безупречная технология вы
пуска самолета и замечательная кон
струкция планера, двигателей и всех си
стем, но и грамотная эксплуатация са
молета летным и инженерно-техническим 
составом.

За время работы на самолете летным 
и техническим составом внесены десятки 
предложений. Они способствовали от
личной работе агрегатов и систем, по
могли наиболее рационально использо
вать машину.

Еще в 1963 году газетой «Авиатор 
Урала» был поднят вопрос, о неудачном 
положении органов управления радио
локатора и внесено предложение о луч
шем их размещении, вопреки существо
вавшему тогда правилу. И что же? 
Предложение помогло уменьшить отка
зы системы -стабилизации радиолокато
ра, оперативно. использовать локатор 
сразу же после взлета. Это крайне важ
но в весенне-летний период. Надо ска
зать, что эти предложения впоследствии 
были подхвачены многими' летными кол
лективами Аэрофлота, и лишь только 
спустя 8 лет, в 1971 году, в журнале 
«Гражданская авиация» появилось

ЕСЛИ ТРАССА СЛОЖНАЯ...
статья одного инженера-штурмана с ре
комендациями о постановке антенны на 
«снос» при взлетах и посадках.
, Анализ предложений, внесенных лет
ным составом, позволяет сделать вывод 
о том, что наш летный состав всегда 
творчески, грамотно и целеустремленно 
подходил к вопросу эксплуатации ма
шин.

Но безопасность полетов, хоть в пер
вую очередь и упирается в надежность 
самолета, прямо или косвенно зависит 
от ряда других факторов, как-то: от ру
ководства движением, метеообеспечени
ем морального состояния и выученности 
личного состава, диалектического соот
ветствия теории и практике и т. д.

Только при взаимном соответствии 
всех этих условий возможно соблюдение 
стопроцентной безопасности.

Выше уже говорилось, что летный со
став творчески подходил к производст
венной работе. Так, опять-таки, в нашей 
газете был поднят вопрос о несоответ
ствии графиков разбега и пробега дей
ствительным величинам. Бывший коман
дир летного подразделения и бывший 
старший пилот-инспектор нашего управ
ления подтвердили это несоответствие. 
Была направлена просьба пересмотреть 
графики. Этого, к сожалению, до сих 
пор не сделано. Но летный состав знал, 
что для определения действительной ве
личины разбега надо к графическим ве

личинам зимой прибавить 200 м, летом— 
300 м, чтобы получить фактическую дан
ную разбега.

С тех пор прошло 7 лет. «Стареют» 
машины, естественно, их потенциальные 
возможности ухудшаются. И длина раз
бега, и скорость отрыва увеличиваются, 
а все осталось по-старому, данные раз
бега прежние.

Штурман Сайфуллин — ныне штур
ман управления — рассчитал таблицу 
взлетных и посадочных данных. Табли
ца, наиболее полно отражавшая дей
ствительные данные взлета и посадки, 
была тепло принята личным составом. 
Она очень удобна в пользовании и по
зволяет в считанные минуты внести кор
рективы при изменении взлетного веса, 
загрузки и т. д. А это очень важно в 
оперативном отношении. Но почему-то 
потом пользование этой таблицей не ре
комендовали. Почему? Никто толком 
так до сих пор и не знает.

К сожалению, порой выплывают и не
обоснованные предложения. Как извест
но, в воздухе главное — внимание. Вни
мание при пилотировании, внимание при 
самолетовождении. Особенно нужно 
штурману внимание и время при обходе 
гроз. Но тут кто-то внес предложение 
начало и конец горных участков отме
чать как контрольные ориентиры, курс, 
высоту, скорость, т. е. все это относится 
к записям контрольного ориентира.

Естественно, горные участки должны 

быть отмечены: время начала участка и 
время конца горного участка, и безопа
сная высота полета. Все толково? Впол
не! И не отнимает время у штурмана 
ненужной писаниной и обеспечивает 
безопасность полетов. Именно таким и 
было указание тов. Сайфуллина. И нам 
кажется, что неучет производственной 
практики, ненужная дополнительная на
грузка членов экипажа не способствуют 
росту безопасности полетов.

Не менее важна и морально-психолц- 
гическая сторона вопроса безопасности 
полетов. Чем уверенней, спокойней эки
паж — тем меньше предпосылок для 
•летных происшествий. Это относится не 
только к экипажу в целом, но и к каж
дому члену экипажа, ибо в полете эки
паж взаимосвязан и недостатки в работе 
одного могут повлиять на работу всех. 
Поэтому чуткое отношение друг к дру- 

■ гу, предупредительность, такт, чувство 
локтя товарища — неотъемлемые каче- 

'ства авиатора.
Вопросам безопасности полетов в на

шем летном коллективе уделяется по
вседневное внимание. Это повелось еще 
с тех пор, как им руководили такие заме
чательные коммунисты, как И. В. Дон
цов, В. Н. Хусаинов, которые неустанно 
заостряли на этом внимание. Это про
должается и сегодня, ибо основа -основ 
работы гражданской авиации — без
опасность полетов. И. ШУНЕЕВ, 

штурман 1-го класса.
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^ЬткйЬвенный 
L РАЗГОВОР
Недавно в редакцию пришло пись

мо. «Что тут особенного, — скажет 
читатель, — мало ли в редакцию пи
сем приходит?» — И будет прав.

Однако нечто особенное в этом 
письме есть. Дело в том, что разговор 
в нем идет о благоустройстве вообще 
и дворов — в частности.

Во дворе дома на углу улиц Белин
ского и Саввы Белых ночью лопнула 
труба городского водопровода. Вода 
заполнила погреб, залила полы в 
квартирах первого этажа. Подмокли 
многие вещи, напугались дети, жиль
цы. Безобразие? Несомненно!

«Почему же вода хлынула в 
дом? — спрашивают авторы 
письма. — А лишь только потому, —

Кому подметать?
отвечают они, — что командование 
аэропорта Уктус безответственно от
носится к ремонту жилым зданий, не 
контролирует рабочих, а в штате дер
жит начальников, техников и инжене
ров.

В прошлом году, — пишут они 
дальше, — к этому дому подводили 
тепЛомагистраль. Пробили стену, 
втолкнули в отверстие трубы, а заде
лать не заделали. Вот в это отвер
стие и натекла вода».

Видите, как все просто. Вот стоял 
бы начальник аэропорта, контролиро
вал рабочих, следил бы за ними — 
все было бы нормально. О том, что 
многие рабочие сами живут в этом 
доме, что они ремонтировали свой 
дом, авторы забывают.

Я намеренно не задерживаю внима
ние читателей на том, что каждый со
ветский человек должен выполнять 
порученное дело старательно и доб
росовестно, тем более ремонтируя 
дом, в котором живешь.

«Посмотрите на этот дом снару
жи, — пишут они. — Едва ли найдет
ся дом хуже во всем Октябрьском 
районе города Свердловска. Здание 
было построено в 1'932 году, а что за 
это время сделано по благоустройству 
двора? Да ничего. Кругом бугры зем
ли, грязь, камни, мусор. А ведь 
двор — это продолжение наших квар
тир. Начальник аэропорта у нас не 

бывал ни разу, из ЖКО тоже бывают 
очень редко.

А вот двор соседнего дома очень 
хороший. У них садик хороший, и ска
меечки, есть где детишкам играть, 
да и людям хорошо посидеть в тени».

Что ж, если двор — продолжение 
ваших квартир, уважаемые авторы 
письма, я вам весьма сочувствую, но 
вот как вам помочь? Я читал это 
письмо разным людям, советовался 
со многими уважаемыми людьми и 
вот теперь решил обратиться к чи
тателям.

Уважаемые читатели, коллеги-жур
налисты, уважаемый начальник аэро
порта Уктус! Бросим все свои сроч
ные дела, запасемся граблями, вила
ми, носилками и во двор до
ма по улице Саввы Белых и Белин
ского. Будем подметать!

И. БУРКО.

ОТПУСКА ЧЕЛЯБИНЦЕВ
В этом году 178 работников Челябин

ского авиапредприятия отдохнут в сана
ториях и домах отдыха, 50 получат ту
ристские путевки.

Около двухсот ребят подкрепят здо
ровье и отдохнут в пионерских лагерях. 
Многие работники аэропорта наберутся 
сил на базе отдыха «Полет» на берегу 
озера С у го як.

Ф+тЬн^елла

ПЕРЕД ДАЛЬНЕЙ ДОРОГОЙ...

Озеро синара позва
ло молодых в дорогу 

и нынче. В минувшую пят
ницу сюда на грузовиках от
правились работники АТБ, 
связи, служб перевозок и 
бортпроводников, летчики из 
Кольцово. В сосновом бору, 
близ живописных скал, у ко
торых плескались пенистые 
волны, и кружили белокры
лые чайки, появился пала
точный городок.

Позади — первые хлопо
ты по устройству новоселов, 
купание, пробные рыбалки 
и охота на раков, первые за
бавные рисунки художников 
о лагерном быте. На лесной 
полянке собрался штаб фе
стиваля. Под звуки бравур
ных песен один за другим 
выстраиваются комсомоль- 
ско - молодежные отряды.

Заместитель командира по 
политической части Сверд
ловского предприятия А. Н. 
Кобелев объявляет фести
валь кольцовцев, посвящен
ный Дню советской молоде
жи, открытым. Под торже
ственную мелодию команди
ры и комиссары комсомоль
ских дружин поднимают 
алый флаг. Праздник юных, 
который итожил спортив
ные и комсомольские дела 
авиаторов Кольцово, на
чался.

Главный судья соревнова
ний фестиваля командир ко
рабля ИЛ-18 В. Т. Кашафут- 
динов сообщает о порядке 
соревнований фестиваля. На 
машине появляется таблич
ка «Старт 100 м». • Начина
ются забеги мужчин, звучат 
стартовые выстрелы. Они 
соревнуются также в прыж
ках в длину, в подтягивании 
на перекладине, толкании яд

ПЕРВЫЕ ИТОГИ

18 июня в Магнитогор
ске был поднят флаг XXII 
летней спартакиады 
Уральского управления. 
Открывали спартакиаду 
волейболисты.

В течение пяти дней 
посланцы предприятий 
сражались за первое ме
сто. Напряженно и ин
тересно проходили встре
чи между командами Че
лябинска, Кургана, Маг
нитогорска, Свердловска.

Первое место заслу
женно завоевали спорт
смены Курганского пред
приятия. Второе место 
заняли спортсмены Челя
бинска, третье место по
лучили магнитогорцы.

Специальными приза
ми, установленными 
командованием Магнито
горского предприятия, на
граждены лучший распа

ра. В беге, прыжках, плава
нии состязаются и девчата.

У шутливой таблички 
«Конкурс супермен» — ве
селое . оживление. Кто са
мый сильный парень фести
валя, кто он, этот богатырь. 
К двухпудовой гире один 
за другим подходят жажду
щие завоевать звание чем
пиона фестиваля по подня
тию тяжестей. Но фортуна

ПРАЗДНИК 
НА 

СИНАРЕ
улыбнулась только одному. 
Нелегка 32-килограммовая, 
а' Александр Сорокин выжал 
ее 13 раз!

НЕ РАЗ хмурилась ту
чами Синара, налетал 

порывистый ветер и лил 
дождь. Но проведению смот
ра сильных, ловких, сме
лых он помешать не мог.

Вечером ' вспыхнул п 
взметнулся в нёбо искромет
ный костер, зазвучали пес
ни. Праздничный концерт, 
соревнование веселых ком
сомольских дружин закончи
лись чуть не к полуночи. 
Комсомольско - молодежная 
песня — от боевой «Тачан
ки» до задумчивой «И в 
снег, и в ветер» — стала 
полновластной царицей это
го вечера.

Следующий день, воскре
сенье, ознаменовался спор

совщик первенства 1971 
года игрок команды Кур
ганского предприятия 
И. Лебедев, лучший на
падающий — игрок

из Кургана, а самым раз
носторонним игроком при
знан представитель коман
ды Кольцово В. Снетков.

Скомплектована сборная 
команда волейболистов 
Уральского управления.

Нельзя обойти молча

нием и тот факт, что 
многие комитеты физ
культуры отнеслись к со
ревнованию формально. 
Команда Кирова выступа
ла в старой, неряшливой 
форме. Не лучше выгля
дели команды Перми, 
Кольцово, Челябинска.

Соревнования прошли 
организованно, продуман
но. Хозяедд спартакиа
ды — магнитогорцы ста
рались предусмотреть все 
неожиданности, много 
сделали для того, чтобы 
спортсмены хорошо отды
хали после игр.

30 июня челябинцы бу
дут встречать женские 
команды предприятий уп
равления, которые впер
вые в этом году разыгра
ют приз имени Надежды 
Курченко.

М. ГОРЮКОВА, 
ст. инструктор 

по физкультуре 
и спорту УрУ ГА.

ГДЕ СУВЕНИРЫ?
I_J АША газета не раз писала 
* * о том, что в аэропортах 

Уральского управления не встре
тишь сувениров, рассказывающих 
о Каменном Поясе, об Аэрофлоте.

Челябинцы добились большого 
ассортимента подарков в здании 
аэровокзала. Здесь изделия из 
камня, металла, дерева. Многие 
пассажиры приобретают значки о 
столице южноуральского края — 
«Орленок», «Сказ об Урале», 
«Дворец спорта», «авиационные», 
«Вечный календарь».

А вот из Свердловска на па
мять сувенир увезти вам едва ли 
удастся. Кроме значка «Н. И. 
Кузнецов» киоск «Союзпечати» в 
здании аэровокзала подарками 
гостей города не радует.

тивно - военизированной 
эстафетой. Участники его 
должны были быстро уста
новить палатку, разобрать 
ее, пробежать точно по ази
муту через контрольные 
пункты, проползти в проти
вогазе, бросить гранату в 
цель, туда, где за рвом при
таился «противник».

Мы, три контролера, пер
выми пошли по пересеченной 
трассе с сильным загибом в 
болото и последующей ин
тенсивной кормежкой кома
ров, но быстро выбрались... 
Первой команде не повезло, 
она уклонилась в сторону и 
проскочила контрольный
пункт, за что была снята с 
соревнования. Остальные 
выполнили полностью весь 
комплекс ГТО.

Г" ЛАВНЫМ победите-
* лем на четвертом 

традиционном фестивале ста
ли дружба, массовость. В 
состязаниях участвовало 
более ста двадцати юношей 
и девушек, было проведено 
десять конкурсов — на луч
ший, самый спортивный мо
лодежный отряд, самый ор
ганизованный, самый весе
лый, конкурс на лучшую 
отрядную песню, конкурс 
силачей. Даже труд лучших 
поваров — умельцев приго
товить борщ или ароматную, 
с дымком уху из ершей был 
отмечен специальными при
зами.

Лучшей боевой дружиной 
признан четвертый комсо
мольский отряд, самым орга
низованным — первый, са
мым веселым — связисты, 
лучший стенд о комсомоль
ской жизни представили ра
ботники АТБ.

В здоровом 
теле- 
здоровый дух

Всем коллективам-победи
телям, чемпионам-активи
стам комсомольский вожак 
Владимир Бродовиков вру
чил забавные награды и 
призы.

Радостный праздник коль
цовцев на озере Синара, по
священный Дню молодежи, 
завершился встречей с «бо
гом морей и вод» — Непту
ном (В. Сабанцев) и его уда
лой, озорной дружиной. То
варищ «бог» напутствовал 
авиаторов еще лучше прово
жать самолеты в небо и чет
ко, по расписанию водить их 
по трассам страны. А затем 
колоритная лихая свита ца
ря Синары приступила к тра
диционному купанию неради
вых в озере.

ЗАКОНЧЕН фестиваль.
Он показал, что мо

лодежь в Кольцово растет 
здоровой, бодрой, смелой, 
готовой в любую минуту 
стать на защиту социали
стической Родины. «Веселые» 
грузовики один за другим 
покидали берег озера. Ре
бята увозили с собой жизне
радостные песни, незабывае
мые впечатления от бодрого 
бора, -свежести воды и жар
ких спортивных баталий.

Ю. ГЕНДЕРТ.

г. Свердловск, И-20.
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НЕТ ФОТОСАЛОНА
Мы, молодые мамы, хотели бы сфотографиро

вать своих малышей. Но где? Население в Коль
цово очень большое. И очень много детей. Неу
жели непременно ехать в город или в Арамиль с 
восьмимесячным малышом в автобусе целый час?

Нельзя ли в Кольцово открыть небольшой фо
тосалон? 3. НЕИФЕЛЬД.


